

tos, especialmente en locales cerrados y concurridos, al ser lanzados a la atmósfera.

Respecto a las muestras de productos extraídas de las farmacias por el señor Inspector, analizadas, se obtuvieron los siguientes resultados:

Neo-Salvarsán de Meister-Lucins y Brüning, de la partida N.º 45,476 (Bien).

Agua Oxigenada a diez volúmenes, extraída de una farmacia de campaña (mal); su título en O. activo, sólo es 5 vol : 6.

Comprimidos de ovarina de 0.30 ctgs. (Bien).

Kola granulada (Bien).

Kola granulada N.º 223 (mal); sólo se halló 0.56 ctgs. o/o de cafeína, en vez de 1 gr. 25.

Saluda a usted atentamente.

J. Vidal Ballesteros.

Comunicaciones consulares sanitarias

Remitidas por el Ministerio de Relaciones Exteriores se han recibido en el Consejo Nacional de Higiene interesantes comunicaciones dirigidas por algunos de nuestros Cónsules en Europa, de las que tomamos los siguientes datos:

GINEBRA

Tanto esta ciudad como casi toda la Suiza, según informes correspondientes al mes de marzo p.pdo., han sufrido los efectos de la gripe, aunque felizmente en la generalidad de los casos se ha presentado con carácter benigno. Las medidas sanitarias establecidas en todos los cantones han dado los resultados que se esperaban.

En este año se han presentado también casos de encefalitis letárgica, y en algunos puntos, casos aislados de una enfermedad en los pies, que obligaba a hacer la amputación de todo el miembro.

Respecto al desarrollo de la gripe y de la encefalitis letárgica,

gica, tomamos la siguiente información del "Journal de Génevre": "El informe de la Oficina Sanitaria Cantonal, señala la producción de 20,213 casos de gripe en el cantón de Zurich, para el mes de febrero, en vez de 137 correspondientes al mes de enero. El número de los casos de *encefalitis letárgica* registrados durante el mes de febrero se eleva a 100".

En la comunicación respectiva se hace constar que las autoridades públicas han adoptado prontas y eficaces medidas sanitarias para combatir el desarrollo de las enfermedades reinantes.

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Según datos del mes de enero del corriente año, en esa Capital se habían producido numerosos casos de *gripe neumónica*, los que en su mayoría se habían restablecido, aún cuando también habían dado lugar a algunos fallecimientos. El número de defunciones hasta el 30 de dicho mes, llegaba a 16, casi todos ellos en el Lazareto de la ciudad. La aparición de la gripe neumónica en esta ciudad parece que coincidió con la llegada de uno de los vapores que hacen el servicio en la línea España, Canarias, Cuba. El mencionado vapor fué aislado en aquel puerto y los pasajeros, en su mayoría emigrantes, fueron desembarcados y conducidos al Lazareto para ser sometidos unos a observación y otros a tratamiento médico.

El vapor fué objeto de una minuciosa desinfección, empleándose al efecto los aparatos Marot; las colchonetas y objetos de escaso valor utilizados por los enfermos fueron incinerados y los efectos de lienzo hervidos con una solución de carbonato sódico o potásico.

GÉNOVA

En esta ciudad y en el mes de enero del corriente año, una nueva epidemia de gripe invadió la ciudad y alrededores, habiéndose notado también la existencia de algunos casos de *encefalitis letárgica*.